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Общежитие стройтреста № 24, находящееся в поселке «Строи

тель», не подготовлено как следует к зиме. До сих пор в нем не 
оклеены окна, в них дует ветер, в помещении один день бывает теп
ла, а другой — холодно, так как дрова завозятся с перебоями. По
стельное белье также меняется несвоевременно.

Большие неудобства испытывают жители, которые учатся в шксле 
рабочей молодежи, — им негде заниматься.

Воспитатель тов. Матосов — редкий гость в общежитии. Имею
щийся при жилищно-коммунальном отделе красный уголок боль
шую часть времени бывает на замке.

Много времени у нас уходит на поездки за несколько! километров 
в столовую нефтеперерабатывающего завода. Дело в том, что столо
вая ремонтно-механического завода, хотя и работает до семи часов 
вечера, что нас вполне устраивает, но покушать в это время там поч
ти нечего, если не считать чая и пирожков.

В. СУЛЬТЕЕВ, машинист экскаватора, Н. СУХОВАРИН, А. 
СМ ИРНОВ, Н. КУРИЛИН, Н. САБЛИХИН, грузчики 
стройтреста № 24.

Письмо молодых рабочих свиде
тельствует о том, что руководите
ли стройтреста №  24 не проявляют 
настоящей заботы о быте трудя
щихся.

Большинство молодых рабочих 
этого треста, да и других предприя
тий города, живет -в общежитиях. 
Поэтому партийные, профсоюзные 
и комсомольские организации обя
заны позаботиться, чтобы общежи
тия стали для молодежи родным 
домом. Они должны знать, чем< жи
вут молодые рабочие, как проводят 
они свой досуг, как работают крас
ные уголки, что делают воспитате
ли, как организовано питание в 
столовой и т. д.

В этом отношении более благо
получно обстоит дело в женском 
общежитии кашпирских горняков-. 
Здесь тепло, светло, уютно. В 
хорошо и содержательно оборудо
ванном красном! уголке можно по
читать свежую газету, послушать 
радио, поиграть в шахматы или 
шашки.

Молодые горняки ревностно со
блюдают правила внутреннего рас
порядка, поддерживают чистоту и 
порядок в своем общежитии. Н а
рушителей правил социалистиче
ского общежития здесь сурово 
осуждают, а дисциплинированных 
и аккуратных, таких, как проход
чики Николай Ковалевский, Сте
пан Гудима, путевой рабочий 
Владимир Федю шин, ставят в 
пример. Тем обиднее, что на руд
нике прочно укоренились недостат
ки. Взять хотя бы такое дело, 
как организация культурного досу
га молодых рабочих и работниц. 
Нельзя сказать, чтобы здесь ничего 
не делалось. В общежитиях изред
ка проводятся беседы на политиче
ские и естественно-научные темы. 
Но этого недостаточно, и молодежь 
вполне справедливо заявляет, что 
ей нечем заполнить свой досуг.

Если бы секретарь партийного 
комитета рудника тов. Гутник 
и председатель рудничного ко
митета профсоюза тов. Яров чаще 
наведывались в общежития, то они, 
вероятно, постарались бы наладить 
культурно-массовую работу с мо
лодежью, заставили бы больше 
уделять внимания этому делу сек
ретаря комитета ВЛКСМ рудника

тов. Тюрина. Кстати, тов. Тюрин 
живет здесь же, в общежитии, но 
перед молодежью с беседами и до
кладами не выступает.

Серьезный упрек в адрес своих 
комсомольских активистов делают 
и живущие в общежитиях молодые 
нефтепереработчики, рабочие и ра
ботницы строительного треста 
№ 112 и молодежь гидротурбинно
го завода. Ни в одном из общежи
тий этих предприятий не проводит
ся массово-воспитательная работа 
среди молодежи.

Особо следует сказать о роли 
воспитателей. Их обязанность —- 
быть всегда среди молодежи, при
вивать ей высокие моральные ка
чества, достойные советского граж
данина, быть другом и советчиком. 
Однако это не всегда бывает так. 
Некоторые воспитатели, подменяя 
комендантов, занимаются реше
нием мелких хозяйственных вопро
сов и совершенно не интересуются 
культурными запросами молодежи. 
Они редко бывают в общежитиях, 
занимаются несвойственной им ра 
ботой, а иногда и отвлекаются от 
порученного дела. К сожалению, 
есть еще и такие воспитатели, ко
торые не справляются с возложен
ной на них работой, не оправдыва
ют доверие.

От того, в каком состоянии на
ходится общежитие, как прояв
ляется забота о проживающей в 
нем молодежи, зависят и трудовые 
успехи ее на производстве. Не слу
чайно июльский Пленум ЦК КПСС 
потребовал от хозяйственных руко
водителей, партийных, профсоюз
ных и комсомольских организаций 
предприятий и строек проявления 
подлинной заботы о полном удо
влетворении бытовых нужд и за
просов рабочих.

Сделать все общежития образцо
выми, больше проявлять заботы о 
воспитании и бытовом устройстве 
молодых рабочих — одна из важ
ных задач руководителей пред
приятий, партийных, профсоюзных 
и комсомольских организаций. 
Хорошие культурно-бытовые усло
вия явятся залогом дальнейшего 
подъема производительности тру
да, успешного выполнения содово
го производственного плана.

Посещение Премьер-Министром Бирманского Союза 
У Ну Сталинграда

И. В. Сталина. Здесь Премьер-СТАЛИНГРАД, 14 ноября. 
(ТАСС). Возвращаясь из Польши 
на родину через Советский Союз, 
вечером 13 ноября в Сталинград 
прибыл Премьер-Министр Бирман
ского Союза У Ну.

На аэродроме У Ну и сопро
вождающих его лиц встречали за
меститель председателя Сталин
градского горисполкома А. И. 
Жданкж, депутат Верховного Сове
та РСФСР К. С. Некрасов, пред
ставители общественности города 
и журналисты.

Бирманские гости осмотрели 
центральную часть города, побы
вали на набережной, у дома Пав
лова, посетили музей Обороны 
Царицына — Сталинграда имени

Министр сделал следующую за
пись в книге отзывов: «Экспонаты 
музея, рассказывающие о героиче
ской защите Сталинграда, пред
ставляют большой интерес. Победа 
людей Сталинграда является побе
дой всех прогрессивных сил над 
фашизмом».

Заместитель председателя Ста
линградского горисполкома А. И. 
Жданкж дал ужин в честь У Ну.

Утром 14 ноября Премьер- 
Министр У Ну и сопровождающие 
его лица, следуя на родину, выле
тели в Баку. Покидая город, 
Премьер-Министр У Ну возложил 
венок на могилу героических за
щитников Сталинграда.

Беседа товарища Н. С. Хрущева с руноводящими 
работниками сельскохозяйственных органов

14 ноября с. г. в Центральном Комитете КПСС 
состоялась беседа руководящих работников Ми
нистерства сельского хозяйства СССР и Минист
ров сельского хозяйства союзных республик с 
первым секретарем ЦК КПСС тов. Н. С. Хру
щевым.

Министр 'сельского хозяйства СССР тов. Мац- 

кевич В. В. сделал краткое сообщение о состояв

шемся 11— 12 ¡ноября с. г. расширенном заседа

нии коллегии Министерства сельского хозяйства 
СССР с участием министров сельского хозяйства 
всех союзных республик. На этом заседании кол
легии были обсуждены следующие вопросы: 
1. Предварительные итоги 1955 сельскохозяйст
венного года и задачи получения высокого уро
жая и высокой продуктивности животноводства 
в 1956 году; 2. О мерах по дальнейшему улуч
шению работы сельскохозяйственных органов, 
организации дела заготовок и улучшению работы

научно-исследовательских учреждений; 3. О си
стеме дополнительной оплаты труда в колхозах.

Во время беседы тов. Н. С. Хрущев в своем вы
ступлении обратил внимание руководящих ра
ботников сельскохозяйственных органов на необ
ходимость быстрейшего устранения серьезных не
достатков в руководстве машинно-тракторными 
станциями, в работе по дальнейшему укреплению 
колхозов, в деятельности научных учреждений 
по увеличению производства сельскохозяйствен
ной продукции.

Товарищ Н. С. Хрущев подчеркнул важное 
значение задач всестороннего подведения итогов 
сельскохозяйственного года, обобщения и внед
рения опыта передовых хозяйств, обучения кол
хозных кадров, улучшения дела семеноводства, 
особенно производства гибридных семян кукуру
зы, образцового проведения зимовки скота и ор
ганизованной подготовки к весеннему севу 
1956 года.

Горький. Автозавод имени В. М. 
Молотова приступил к выпуску мо
дернизированных легковых автомо
билей «Победа».

НА СНИМКЕ: конвейер сборки 
автомобилей «Победа».

Фото П. Вознесенского.
(Фотохроника ТАСС). 

--------#  * -- -----

35 ЛЕТ АВТОНОМИИ 
ДАГЕСТАНА

МАХАЧ-КАЛА, 13 ноября тру
дящиеся республики отметили 
35-летие со дня провозглашения 
советской автономии Дагестана. 
Дагестанская АССР — многона
циональная республика. Она яв
ляется ярким примером торжест
ва национальной политики нашей 
партии.

За годы Советской власти соз
дана крупная промышленность. 
Вырос свой рабочий класс и ин
женерно-технические кадры на
родностей Дагестана. Республика 
покрылась сетью электростан
ций. Только в горах построено 
около 80 электростанций. Сейчас 
строится мощная электростанция 
на реке Сулак — крупнейшая на 
северном Кавказе.

Огромные перемены произо
шли в сельском хозяйстве. Меха
низировано свыше 75 процентов 
полевых работ в равнинных райо
нах. Выполняя исторические реше
ния партии, колхозы республики 
значительно увеличили в этом го
ду производство зерна, овощей, 
мяса, молока, шерсти; досрочно 
выполнили обязательства по хле
бозаготовкам, поставкам овощей 
и шерсти.

Расцветает культура страны гор. 
Только при Советской власти гор
цы получили письменность. Широ
кое развитие получили литерату
ра, искусство, печать на языках 
народов Дагестана. Кроме школ, 
имеются четыре вуза, 21 среднее 
учебное заведение.

(ТАСС).

В честь X X  съезда КПСС 
За досрочное выполнение годового плана

Выполняя свои социалистиче
ские обязательства, принятые в 
честь XX съезда КПСС, коллектив 
ремонтно - механического завода 
объединения «Куйбышевнефть» 
за 10 месяцев текущего года до
бился немалых производственных 
успехов.

Производственная программа 

десяти месяцев по выпуску про

дукции выполнена на 107,8 

процента, производительность тру

да составила 104,9 процента к 

плановой; себестоимость товарной 

продукции с начала года снижена 

против плановой на 3,9 процента. 

Сверхплановые прибыли завода 

за 10 месяцев достигли 1.304 

тыс. рублей.

Ведущее место в 'соревновании 
занимает цех металлоконструкций 
(и. о. начальника цеха инженер 
тов. Столбова). Этот цех выпол
няет производственные задания 
на 108 процентов.

Хороших результатов в своей 
работе добились бригады котель
щиков тт. Щанкина и Антипина. 
Они выполняют нормы выработки 
в среднем на 186— 196 процен
тов.

Высокой производительности 
труда бригады добились за счет 
правильного распределения обя
занностей между отдельными 
членами, применения шаблонов 
при разметке, кондукторов и 
винтовых прессов при сборке 
металлоконструкций, а также 
своевременной подготовки рабочих 
площадей, где изготавливаются

лафетные крупные блоки и осно
вания под вышки.

С честью выполняет свои со
циалистические обязательства 
бригада слесарей-сборщиков ком
муниста тов. Лукьянова. Средняя 
производительность труда у нее 
составляет 230 процентов. Успеш
ному росту производительности 
труда в бригаде способствует 
внедрение в практику работы ря
да приспособлений, упрощающих 
не только весь технологический 
процесс, но и отдельные элемен
ты механической обработки метал
ла и сборки.

Особенно отличается своим 
творческим подходом к труду один 
из молодых токарей —  комсомо
лец Тимошкин. Он обслуживает 
три станка (карусельный, про
дольно-строгальный и долбеж
ный), что позволяет ему не те
рять ни минуты рабочего времени. 
Тов. Тимошкин изо дня в день вы
полняет нормы на 160 процентов, 
Другой молодой производствен
ник, бывший воин Советской 
Армии, тов. Крыжо'в, приме
няя специальные фасонные рез
цы при обработке корпусов 
задвижки повысил производи
тельность своего труда до 160 
процентов нормы.

Коллектив завода борется за 

досрочное выполнение |одовой 

программы к 15 декабря, как это 

указано^ в социалистических обя

зательствах, принятых в честь XX 

съезда партии.
И. Ефанов

начальник отдела труда 
и зарплаты.

Мобилизуют внутренние резервы 
производства

В цехах артели «Сапожник» 
развернулось социалистическое 
соревнование в честь XX съезда 
Коммунистической партии. В ходе 
соревнования мобилизуются внут
ренние резервы, в результате че
го повышается производительность 
труда, увеличивается выпуск про
дукции.

Октябрьский план артелью вы
полнен на 118,3 процента, в том 
числе по выпуску новой обуви на 
134 процента и по ремонту —  на 
105,4 процента.

Коллективу цеха №  1 (заведу
ющий тов. Тарасов), выполнив
шему месячный план на 151,1 
процента, присуждено переходя
щее красное знамя правления ар

тели. Лучшие показатели в работе 

имеют тт. Нестеров, Батин, Жорин 

и многие другие.

Коллектив артели борется за до
срочное выполнение годового пла
на и готовит производство к то
му, чтобы в новом году давать 
больше обуви и лучшего качества.
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Повышать уровень воспитательной работы
среди молодежи

С XXI городской комсомольской конференции
В нашем городе немало круп

ных предприятий промышленности 
и транспорта, строительных орга
низаций и учреждений, специаль
ных учебных заведший и школ. 
Тысячи юношей и девушек, плечом 
к плечу с представителями стар
ших поколений, трудятся в цехах, 
на железнодорожной магистрали и 
стройках, борются за претворе
ние в жизнь решений партии о 
дальнейшем подъеме промышлен
ности, технического прогресса и 
улучшения организации производ
ства, активно участвуют в социа
листическом соревновании в честь 
XX съезда Коммунистической пар
тии, добиваясь новых производст
венных успехов. Сотни юношей и 
девушек за школьными партами, в 
аудиториях института и технику
мов, в мастерских технических 
училищ и учебных заведений си
стемы трудовых резервов овладе
вают основами наук, приобретают 
специальные знания и опыт, гото
вятся стать специалистами и вы
сококвалифицированными рабочи
ми.

Многочисленна армия молодежи 
города. Свыше тринадцати тысяч 
комсомольцев — это поистине ог
ромная сила. Руководить ими, 
направлять их силы и энергию, 
политически вооружать и воспи
тывать призвана городская ком
сомольская организация. Велика 
роль в этом) сложном и ответст
венном деле городского комитета 
комсомола, райкомов и комсо
мольских организаций.

О том, как справляются с этими 
задачами горком, райкомы 
ВЛКСМ и многочисленный актив 
много говорилось на XXI город
ской комсомольской конференции.

Конференция прошла под зна
ком боевой, острой критики недо
статков. В выступлениях с ее 
трибуны высказывалась неудовле
творенность сделанным, обсужда
лись пути осуществления еще не
решенных задач, выражалась го
товность под руководством город
ской партийной организации идти 
и впредь в передовых рядах 
строителей коммунизма.

С отчетным докладом о работе 
горкома ВЛКСМ выступил пер
вый секретарь горкома тов. Ляхов. 
Он подробно рассказал о том, как 
молодежь города принимает уча 
стие в претворении программы 
подъема промышленности, наме
ченной июльским Пленумом ЦК 
КПСС, как комсомольские орга 
низации выполняют указания 
четвертого Пленума ЦК комсомо
ла.

В докладе и выступлениях деле
гатов отмечалось, что на многих 
предприятиях промышленности и 
транспорта, на строительных пло
щадках и в цехах промысловых 
артелей выросли десятки и сотни 
передовиков производства, борю
щихся за высокую производитель' 
ность труда, вносящих новое в 
технику и технологию производст
ва. Комсомольске) - молодежные 
участки, смены и бригады, моло
дые рабочие, инженеры и техни
ки на нефтеперерабатывающем 
гидротурбинном, комбайновом v. 
других заводах, на швейной фаб
рике, на шахтах Кашпирского 
рудника и строительных площад
ках значительно перевыполняют 
производственные задания, ак
тивно участвуют в социалистиче
ском соревновании. На Первомай
ском асфальтовом заводе, напри 
мер, молодежная смена горного 
цеха за пять месяце® выдала на- 
гора 2130 тонн битуминозного из
вестняка сверх плана.

Докладчик и выступавшие в 
прениях делегаты указывали, что 
за отчетный период городская 
комсомольская организация доби
лась некоторых успехов. Но деле
гаты конференции меньше всего 
говорили о достижениях и основ 
ное внимание сосредоточили на не 
достатках и упущениях в деятель 
кости горкома, райкомов и ком со 
мольских организаций.

За серьезные недостатки в ру 
козодстве комсомольскими органи 
зациями предприятий, сорезнова 
нием молодежи остро и справ-ед 
ливо критиковали горком, егс 
секретарей тт. Ляхова и Ходасе

вича делегаты: резчик комбайново
го завода тов. Оркин, секретарь 
комитета ВЛКСМ того же завода 
тов. Павлов, секретарь Централь
ного райкома ВЛКСМ тов. Кор- 
чажкин, работник паровозного де
по ст. Батраки тов. Митрофанов, 
секретарь комитета ВЛКСМ неф
теперерабатывающего завода тов. 
Землянский и другие.

Тов. Оркин рассказал, что 
большинство молодых рабочих 
комбайнового завода активно уча
ствует в борьбе за выполнение 
плана по выпуску сельскохозяйст
венных машин, перевыполняет 
нормы выработки. Но в цехах мно
го еще недостатков, которые сдер
живают рост производительности 
труда молодых рабочих.

—Если спросить у работников 
горкома, его секретарей, как у 
нас обстоит дело с производствен
ной деятельностью молодежи, то 
они ничего не скажут об этом,— 
заявил тов. Оркин.— В горкоме не 
знают всех трудностей и нужд 
молодых комбайностроителей по
тому, что он глубоко не занимался 
ни работой заводской комсомоль
ской организации, ни условиями, в 
которых трудится молодежь. А 
между тем, в цехе .№ 9, например, 
оборудование простаивает, прессы 
не используются на полную 
мощность. Комсомольцы и моло
дые рабочие обращались в коми
тет комсомола завода с просьбой 
помочь устранить эти недостатки. 
Помощи комитет ВЛКСМ не ока
зал. Не подсказали, не помогли 
нам и работники горкома;

Далее тоз. Оркин указал, что 
горком, Центральный райком 
ВЛКСМ и комсомольская органи
зация завода мало уделяют внима
ния повышению технического и 
общеобразовательного уровня мо
лодежи. Они не проявляют необхо
димой заботы о создании условий 
работникам завода для учебы в 
в-ечерних школах рабочей моло
дежи.

Секретарь комитета комсомола 
комбайнового завода тов. Павлов 
критиковал секретарей горкома за 
то, что они редко бывали на заво
де, глубоко не вникали в нужды 
и запросы молодежи, мало учили 
комсомольский актив методам ру
ководства соревнованием. Он ука
зал, что работники горкома больше 
всего интересовались работой на 
заводе по телефону.

Говоря о невнимании работников 
горкома к молодежи транспорта, 
к ее участию в социалистическом 
соревновании за увеличение грузо
перевозок, тов. Митрофанов при
вел такой пример. В паровозном 
депо ст. Батраки были созданы 
комсомольские паровозные брига
ды, локомотиву дали почетное 
наименование «Комсомолец». Но в 
каких условиях работали эти брига
ды, в каком состоянии находи
лась техника—ни Октябрьский 
райком, ни горком ВЛКСМ не 
интересовались. А молодежи при
ходилось водить паровоз на насы
щенном паре, в результате чего 
задание не выполнялось. Когда 
горком ВЛКСМ, наконец, вме
шался в это дело, паровоз был по
ставлен на ремонт, но произвели 
его крайне плохо. Случилось это 
потому, что работники горкома 
начатое дело не довели до конца.

О том, что работники горкома 
комсомола плохо знали состояние 
работы в комсомольских организа
циях на предприятиях, а стало 
быть и слабо влияли на ее улучше
ние, говорил секретарь комитета 
В Л КСМ нефтепер ер а б аты в а ющего 
завода тов. Землянский. Он отме
тил, что с прошлой конференции 
на этом* передовом предприятии го
рода горком считает хорошим в 
работе комсомольской организа
ции лишь художественную само
деятельность. Поэтому не случай
но, что и в отчетном докладе ниче 
го не было сказано о том, какое 
же участие принимали комсомоль 
лы и молодые нефтепереработчи
ки в борьбе за выполнение произ
водственного плана. А ведь кол
лективу завода за успехи во Все- 
'оюзном социалистическом сорез 
ювании присуждено первенство 
вручены переходящее Красное зна

мя Совета Министров СССР и 
первая премия.

Многие делегаты конференции 
указывали, что горком комсомола 
слабо направлял райкомы и ком
сомольские организации на улуч
шение руководства социалисти
ческим соревнованием молодежи, 
на вовлечение ее в активную про
изводственную деятельность на 
предприятиях. Они отмечали, что 
секретари и работники горкома 
редко бывали на местах, мало 
учили и инструктировали комсо
мольские кадры, не оказывали им 
конкретной помощи в повышении 
трудовой активности молодых ра
бочих, инженерно-технических ра
ботников и служащих.

О недостатках в руководстве 
комсомольскими организациями 
строек рассказали на конференции 
секретари комитетов ВЛКСМ 
стройтрестов №№ 112 и 24 тт. Ку- 
ряев и Тормасов. Они отмечали, 
что как в докладе тов. Ляхова 
мало было сказано об участии 
молодежи в строительстве, так и 
в практической деятельности им 
уделялось недостаточно внимания. 
Тов. Куряез, в частности, говорил 
о том1, что Центральный райком и 
горком ВЛКСМ перестали интере
соваться работой молодежи на 
строительстве завода железобе
тонных конструкций. А между 
тем, горком направил на эту 
стройку немало комсомольцев, но 
как они трудятся, какие им созда
ны условия—эти вопросы, видимо, 
не интересуют работников горко
ма. Тов. Куряев указал также, 
что* он, как член горкома, был на
правлен для проверки работы 
комсомольской организации в 
стройтрест № 24, где вскрыл не
достатки, составил справку и пере
дал ее в горком. Но меры по уст
ранению вскрытых недостатков 
так и не были приняты.

Особенно большое внимание 
делегаты конференции уделили 
усилению политической и воспи
тательной работы среди молодежи 
города. Резкой и вместе с тем 
справедливой критике они под
вергли горком, райкомы ВЛКСМ 
и комсомольские организации за 
серьезные недостатки в постановке 
комсомольского политического про
свещения, лекционной пропаган
ды, организации культурно - мас
совой работы. Об этом говорили 
делегаты тт. Баженов, Тюрин, 
Глебова, Кравченко и другие.

Секретарь Октябрьского райкома 
комсомола тов. Баженов отметил, 
что в докладе справедливо крити
куется райком за упущения в ру
ководстве комсомольским полити
ческим просвещением в прошлом 
году. Но политическая учеба мо
лодежи и в этом году идет не
гладко, в ее организации много 
недостатков'. В этом повинен рай
ком, его бывший секретарь тов. 
Спицын, который ведал этим уча
стком работы. Когда в подготовке 
к новому учебному году обнару
жилось много недостатков, райком 
обратился в горком за помощью. 
Секретари горкома тт. Ляхов и 
Ходасевич, заведующий отделом 
пропаганды и агитации тов. Ани- 
симкин, знавшие об упущениях в 
этом важном деле, помощи райко
му, однако, не оказали. Недостат
ков в воспитательной работе среди 
молодежи было бы значительно 
меньше., если бы работники гор
кома доходили до каждой комсо
мольской организации, глубже 
вникали в постановку массово-по
литической работы.

—Мне кажется, что методы ру
ководства и стиль работы горкома 
ВЛКСМ были не совсем правиль
ны,—сказал далее тов. Баженов.— 
Если иногда его работники и бы
вали на местах, интересовались 
оаботой комсомольских организа
ций, то они делали это «узковедом
ственно», занимались только теми 
вопросами, которые входят в их 
обязанность.

Далее тов. Баженов указывает 
на то, что горком ВЛКСМ плохо 
организовывал проверку исполне
ния своих решаний. Он сослался на 
такой факт. В .январе текущего 
года на заседании бюро горкома 
обсуждался вопрос о состоянии

учета и отчетности по членским 
взносам в Батракском' узловом 
комитете ВЛКСМ. Но принятое на 
бюро решение не выполнено, а ра
ботники горкома о нем забыли, не 
проверили исполнение. На этот 
недостаток в деятельности горкома 
указал Также тов. Тюрин.

Тов. Тюрин серьезный упрек 
сделал в адрес Промышленного 
райкома и горкома комсомола за 
то, что они мало уделяли внима
ния борьбе с хулиганством, плохо 
мобилизовали комсомольские ор 
ганизации на усиление культурно- 
массовой и политической работы. 
В городе, говорил тов. Тюрин, 
много молодежных общежитий, но 
воспитательная работа в них по
ставлена плохо. Однажды райком 
решил собрать воспитателей моло
дежных общежитий. Цель была 
хорошая — организовать обмен 
опытом культурно - массовой и 
воспитательной работы в общежи
тиях, но благие намерения не 
увенчались успехом. На совеща
ние пришло 2— 3 человека и оно 
не состоялось. После этой неудач
ной попытки ни райком, ни гор
ком не пытались их собрать, под
сказать, как улучшить воспитание 
молодежи в общежитиях.

Делегаты серьезно критиковали 
Центральный райком! и горком 
комсомола за то, что они не при
давали должного значения сигна
лам .о неудовлетворительном со
стоянии воспитательной работы в 
комсомольских организациях неф
тяного, машиностроительного, три
котажного техникумов и некото
рых учебных заведений системы 
трудовых резервов. А сигналы 
требовали своевременного и серь
езного вмешательства горкома, по
вышения требовательности к ра
боте комсомольских организаций 
учебных заведений. На конферен
ции указывалось и на слабую 
организацию помощи милиции в 
борьбе с нарушителями общест
венного порядка.

Важным средством воспитания 
молодежи является физкультура и 
спорт. Но как отмечали делегаты 
тт. Ломакин и Метликин, горком 
ВЛКСМ мало помогал городскому 
комитету по физкультуре и спорту 
в налаживании массовой спор
тивной работы, недостаточно зани
мался мобилизацией комсомоль
цев и молодежи, слабо вникал в 
работу добровольных спортивных 
обществ. Тов. Метликин критико
вал редакцию «Красного Октября» 
за то, что она, хотя и неглубоко, 
но освещает спортивные мероприя
тия, проводимые в Центральном и 
Промышленном районах, но не 
найдешь в газете материалов, ко
торые рассказывали бы о спортив
ной работе в Октябрьском районе.

На конференции раздавалась 
критика в адрес Куйбышевского 
обкома ВЛКСМ. В частности, де
легаты говорили о том, что ранее 
обслуживавший городскую комсо
мольскую организацию инструктор 
обкома тов. Кедрин, редко бывал 
в комсомольских организациях, не 
оказывал им нужной помощи. 
Указывалось также и на то, что 
обком часто меняет инструкторов.

На конференции также выступа
ли: заместитель начальника город
ского отдела милиции тов. Лаза- 
ренков, заместитель заведующего 
отделом комсомольских органов 
обкома ВЛКСМ тов. Захаров, 
второй секретарь горком,а КПСС 
тов, Бакулин.

В работе конференции приняли 
участие член бюро обкома ВЛКСМ  
тов. Самарцев, председатель гор
исполкома тов. Кудрин, первый 
секретарь горкома КПСС тов. 
Рылов.

Конференция подвела итоги ра

боты горкома ВЛКСМ, признала

ее удовлетворительной, приняла 

решение и избрала новый состав 

горкома и ревизионной комиссии,

Состоялся первый пленум гор
кома комсомола. Первым секрета
рем горкома избран тов. Ходасе
вич Г. В. и вторым секретарем— 
тов. Давыдова Л. 3.

В странах народной

демократии

РАЗВИТИЕ 
МЕТАЛЛУРГИЧЕСКОЙ 

БАЗЫ ПОЛЬШ И

ВАРШАВА. В годы реализации 
шестилетнего плана в Польше 
значительно возросло металлурги
ческое производство. На металлур
гических комбинатах имени В. И. 
Ленина и имени Болеслава Беру- 
та, на Силезском заводе имени 
Костюшко и на других металлур
гических предприятиях страны 
вступили в строй действующих но
вые доменные и мартеновские пе
чи. Проведена реконструкция су
ществующих металлургических 
заводов в городах Силезии, в Щ е
цине и других городах.

В результате изысканий откры
ты новые месторождения желез
ных руд. Ведутся работы по ис
пользованию огромных массивов 
железистых песков, залегающих в 
Свентокшишских горах. В райо
нах новых месторождений ведет
ся строительство железных рудни
ков.

В настоящее время в Польше 
ведется строительство более 10 
новых железных рудников. Добы
ча железной руды в целом в стра
не уже возросла более чем вдвое 
по сравнению с 1950 годом — пер
вым годом шестилетки.

РАЦИОНАЛИЗАТОРЫ  
В ПРОМ Ы Ш ЛЕННОСТИ 

ВЕНГРИИ

БУДАПЕШТ. Венгерский рабо
чий класс горячо откликнулся на 
призыв мартовского пленума 
Центрального Комитета Венгер
ской партии трудящихся принять 
активное участие в борьбе за 
п о вы ш ен не про из в о дител ьности 
труда.

В первом полугодии текущего 
года венгерские машиностроители, 
металлурги, шахтеры, нефтяники, 
строители, работники текстильной, 
химической и других отраслей про
мышленности внесли десятки тысяч 
новых рационализаторских и изоб
ретательских предложений. Боль
шинство их внедрено в производ
ство и дало народному хозяйству 
экономию в 763 миллиона форин
тов.

ПЕРВЕНЕЦ АЛБАНСКОЙ 
ПЯТИЛЕТКИ

ТИРАНА. 4 года назад близ 
Тираны был сооружен первенец 
ал ба некой пятилетки—текстиль
ный комбинат имени И. В. 
Сталина. Ныне—это крупнейшее 
промышленное предприятие стра- 
ны, оснащенное современной тех
никой. В первые дни своего суще
ствования комбинат выпускал 
ежедневно восемь тысяч метров 
хлопчатобумажных тканей, теперь 
он производит свыше 50 тысяч 
метров. В конце 1953 года вступи
ла в строй шерстяная фабрика 
комбината, давшая стране за это 
время почти один миллион метров 
шерстяных тканей.

По методам советских новато
ров работает здесь около 800 че
ловек. Только за девять месяцев 
текущего года они сэкономили го
сударству свыше 1 миллиона 200 
тысяч леков. На комбинате быстро 
растет число квалифицированных 
рабочих. 4200 человек окончили за 
последние годы курсы по приобре
тению и повышению квалификации.

УСПЕХИ ПРОМ Ы Ш ЛЕННОСТИ
КИТАЯ

ПЕКИН. Китайские газеты со
общают о перевыполнении 2830 
важнейшими предприятиями стра
ны плана выпуска продукции на 
октябрь. По данным государствен
ного статистического управления 
Китая, предприятия угольной про
мышленности свой октябрьский 
план перевыполнили на 4,1 про
цента, предприятия нефтяной про
мышленности — на 5,4 процента, 
тяжелой промышленности — на
3,3 процента и легкой промыш
ленности — на 5,6 процента. 
Перевыполнен план по производ
ству таких важнейших видов про
дукции, как электроэнергия, 
уголь, нефть, чугун, сталь, про
кат, цемент, электрогенераторы 
и другие.

(ТАСС).
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НА ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ТЕМЫ

Хозяйственный расчет-—основной метод
хозяйствования

Решением июльского Пленума 
Щ К  КПСС, намечена программа 
дальнейшего мощного .развития со-

- циалистической экономики. Оеу- 
. ществление этой программы вы
зывает необходимость более разум
ного хозяйствования, наиболее 
полного и эффективного использо
вания материальных и .денежных 
ресурсов, всех резервов на каж 
дом предприятии. Мощным сред
ством в борьб© за экономию, бе-

. режливость, за рост производи
тельности труда являются социа
листическое соревнование, внед

р е н и е  во (все звенья производства 
хозяйственного расчета.

Хозяйственный расчет являет
ся методом планового управления 
социалистическим предприятием, 
имеет целью поднять хозяйствен
ную активность всего коллекти
ва, повысить оперативность в ру 
ководстве. Он способствует воспи
танию у руководителей цехов, тг-

- ^елов, участков и бригад чувства 
ответственности за план, за эко
номное расходование сырья, ма
териалов, денежных средств и т. д.

Коммунистическая партия и 
Советское правительство постоян
но подчеркивают необходимость 
внедрения хозрасчета, повышения 
рентабельности предприятий. При 
этом ставится вопрос о переводе 
на хозрасчет всех цехов, участ
ков, бригад.

Хорошо ,поставленный внутри
заводской хозрасчет, правильная 
система поощрения за достигну
тую экономию способствуют улуч
шению организации производства 
и технологии, повышают уровень 
хозяйственной деятельности пред
приятия.

Правильная постановка хозрас
чета на предприятиях зависит от 
многих факторов. Е ним относят

с я :  методы планирования и уче
та, построение технологического 
процесса, организация производ

ст в а , состояние складского и 
к онтро льионизме рите л ьного хо
зяйства и т. д. Хозрасчетный 
план цеху должен содержать та
кие разделы: номенклатура из
делий и объем производственного 
задания; численность работающих 
и фонд их зарплаты; производи
тельность труда; сметные расче
ты затрат на производство и себе
стоимость единицы изделия.

Задание по номенклатуре цеху 
желательно давать на год с раз

бивкой по кварталам и месяцам. 
В этом случае руководство цеха 
сможет своевременно решить пер
спективные вопросы развития це
ха. Особое внимание при разра
ботке плана хозрасчетного цеха 
должно быть уделено системе 
•расчетов, связанной с определе
нием производственных затрат

-  цеха, так как в дальнейшем эти 
‘расчеты являются основой для 
^определения хозяйственных ре 
зультатов работы цеха,

Все эти данные мы даем Це
хам. Но это еще не означает, что 
хозяйственный расчет внедрен и 
может дать свои положительные 
■результаты. Хозяйственный рас
чет представляет собой основной 
метод социалистического хозяйст
вования, он должен развиваться и 
совершенствоваться вместе с раз
витием и укреплением социали

стической системы хозяйства. У 
нас, на комбайновом заводе, еще 
нет настоящей борьбы за хозяй
ственный расчет, за его правиль
ное внедрение и осуществление. 
Это получается, прежде всего, 
потому, что на заводе отсутствуют 
должная организация производст
ва, культура в работе, нет ответ
ственности ,за правильное, подлин
но социалистическое хозяйствова
ние.

Можно привести, как пример, 
два цеха, где по-разному относят
ся к хозрасчету и получают раз
личные результаты. В прошлом 
году механический цех экономии 
от производства не имел потому, 
что здесь хозяйственный расчет 
был внедрен формально, задания 
мастерам по производству и 
экономии не давались. За это ру
ководство цеха все время подвер
галось критике. После же того, 
как начальник цеха тов. Кутлин- 
ский съездил на один из куйбы
шевских заводов, познакомился 
там с ведением хозяйственного 
расчета и стал внедрять его у се
бя, то результаты сразу же ска
зались. Цех стал давать эконо
мию.

Другое дело в сборочном цехе 
(начальник тов. Прохоров), где 
задания мастерам, как правило, 
даются с опозданием. Результаты 
осуществления хозрасчета подво
дят плановики и бухгалтера, без 
участия мастеров, да и самого 
руководства цеха, поэтому анали
за этих результатов. никто не 
делает. Такое хозяйствование 
привело к тому, что в третьем 
квартале цех выполнил план по 
выпуску валовой продукции 
только на 88 процентов, произво
дительность труда составила 99,6 
процента, при этом фонд заработ
ной платы был перерасходован на 
264 тысячи рублей. Эти примеры 
показывают, что внедрение хозра
счета требует повышения ответст
венности руководителей цехов и 
отделов за своевременную выдачу 
плановых заданий, за налажива
ние учета, хранения и выдачи 
материалов, их расходования, за 
организацию производства и тру
да в цехах, на каждом участке, в 
каждой бригаде.

Хозяйственный расчет предпо
лагает организацию точного и по
стоянного учета, чтобы тем са
мым предотвратить обезличку, 
безответственное отношение к рас
ходованию сырья, материалов, де
нег и т. п. Такого учета у нас 
нет, и это приводит к большим 
потерям на производстве. Это вид
но, хотя бы на таком примере. 
Литейный цех привозит 1 свою 
продукцию в механический цех. 
При обработке литья обнаружи
вается брак. Заготовки выбрасы
ваются, а литейный цех их за
бирает и пускает на переливку. 
Такое явление должно служить 
показателем плохой работы ли
тейщиков, а получается наоборот. 
В цехе создается экономия, в за
тратах на металл потому, что 
бракованные детали были превра
щены в металлолом, который за
тем идет на переливку без учета.

В Некоторых цехах, где суще
ствует хозяйственный расчет, идет 
соревнование за экономное расхо

дование материалов и особенно 
металла. Однако те, кто добивает
ся экономии, не всегда получают 
за это определенное вознаграж
дение. Это снижает материаль
ную заинтересованность работни
ков. В штамповочно-заготовитель
ном'-цехе, например, достигнута 
значительная экономия от рацио
нального расходования металла. 
В июле он имел почти 100 тысяч 
рублей экономии. При этом сверх
плановая экономия составила 30 
тысяч рублей. Премии рабочим 
и инженерно-техническим работ
никам не дали только потому, что 
отпуск материалов цеху произво
дится без веса, поэтому нет уве
ренности в правильности данных 
о его расходовании.

Завод недостаточно оснащен 
такими измерительными прибора
ми: как весы, электросчетчики, 
паро - водомеры, воздухомеры. 
Это ведет к снижению ответствен
ности руководителей цехов и от
делов за экономию, за бережли
вость.

Важное значение для укрепле
ния хозрасчета имеет хорошо 
налаженное материально - тех
ническое снабжение, которое на 
нашем заводе имеет много недо
статков, отрицательно сказываю
щихся на снижении себестоимо
сти. Так, на заводе в этом году 
было израсходовано около 100 ты
сяч рублей на зарплату за пере
работку немерного металла. Кроме 
того, в связи с несвоевременным 
поступлением материалов было за 
трачено много средств на опла
ту за отклонения от нор
мальных условий работы. Несвое
временная поставка материалов 
вызвала необходимость перевозки 
их авиатранспортом в Куйбышев, 
а оттуда на автомашинах, ба
гажом в пассажирских поездах. 
Только за 9 месяцев 1955 года 
завод уплатил за перевозку мате
риалов авиатранспортом 434 ты
сячи рублей, багажом —  147 ты
сяч рублей и на автомашинах —  
60 тысяч рублей.

Таким образом у нас получает
ся, что в одном месте идет борь
ба буквально за копейки, а в ре
зультате плохой организации 
снабжения завод теряет сотни ты
сяч рублей. Это уже не хозрасчет, 
а настоящая бесхозяйственность, 
с которой нельзя мириться.

Слабо на заводе внедряются и 
расчетно-технические нормы. Это 
ведет к применению заниженных 
норм. При таких «нормах» цехи 
много теряют на себестоимости и, 
кроме того, это сдерживает рост 
производительности труда.

Центральный Комитет партии 
требует от хозяйственных руко
водителей покончить с расточи
тельством в расходовании мате
риальных и денежных ресурсов, 
строго соблюдать режим эконо
мии, укреплять хозрасчет. Отсюда 
возникает необходимость взяться 
за планомерное внедрение хозрас
чета во все звенья производства, 
обобщать и распространять пере
довой опыт в этом деле, повысить 
ответственность всех руководите
лей за хозяйственную деятель
ность предприятий.

В. Анохин,
начальник планового отдела 

комбайнового завода.

В школе № 22 Кашпирского рудника хорошо проводятся заня
тия учащихся.

НА СНИМКЕ: ученики Юрий Гаврилов, Лона Кичигина, Александр 
Занозин разбирают электроизмерительные приборы. За работой на
блюдает преподаватель электротехники В. И. Гончаров (первый спра
ва). Фото Н. Максимова.

Улучшить шефскую помощь детским садом

По. материалам „Красного Октября**

«ПОЧЕМУ СКУЧНО В НАШЕМ ОБЩЕЖИТИИ»

Письмо, опубликованное под 

таким заголовком в газете «Крас

ный Октябрь» 18 октября, об

суждено на заседании партбюро 

нефтеперерабатывающего завода.
Составленным и утвержденным 

¿партбюро планом предусмотрено 

шриобретение газет и журналов,

чтение лекции для проживающих 

в общежитии. В целях повыше

ния культуры, чистоты и поряд

ка объявлен конкурс на лучшую 
комнату.

Лозовский,
секретарь партбюро 

нефтеперерабатывающего 
завода.

Приобретено более 
5000 книг

За 9 месяцев текущего года 
Центральная библиотека имени 
Карла Маркса приобрела 5000 
книг.

Среди приобретенных много 
книг по языкознанию, литерату
роведению, географии, медицине, 
по сельскому хозяйству и другим 
отраслям знаний..

П. Петров.

Коммунистическая партия и 
Советское правительство уделяют 
огромное внимание детям, делают 
все, чтобы молодое поколение 
росло здоровым, жизнерадостным 
и счастливым. Сотни тысяч де
тей в Советском Союзе получают 
дошкольное воспитание "в детских 
садах.

В Центральном районе г. Сыз
рани детские сады посещает 
свыше тысячи детей, получая 
там всестороннее воспитание.

Коллективы ряда предприятий 
установили шефство над детски
ми садами, поддерживают с ними 
постоянную связь.

Большинство шефствующих ор
ганизаций оказывает детским 
учреждениям большую помощь. 
Мельзаводоуправление №  7 (ди
ректор тов. Брагин) шефствует 
над детским садом имени Лобаче- 
ва. В текущем году шефы по
строили из своих материалов ка
менный погреб, новый навес во 
дворе, провели на участок водо
проводную линию, завезли на зи
му дрова и т. д.

Хорошо выполняет свой шеф
ский долг автоколонна №  64 
(начальник тов. Грачев). В дет
саде имени Куйбышева они по
строили гимнастические Скамей
ки и стенки, щит для метания в 
цель и др., помогли завезти дрова 
и песок.

С благодарностью отзывается о 
своих шефах детский сад №  4. 
Шеф— горпищекомбинат (дирек
тор тов. Лазарев) внимательно от
носится к нуждам детсада. Шефы 
оборудовали во дворе детского са
да площадку для игр, огородили 
ее, сделали 5 скамеек, 6 круг
лых столиков, отремонтировали 
кроватки-раскладушки, стульчи
ки, в настоящее время строят 
погреб и сарай.

Другой шеф этого детсада —  
ликероводочный завод (директор 
тов. Симонов) обязался провести 
водопровод. Дадо полагать, что 
тов. Симонов свое обещание вы
полнит.

Завод «Шеврохром» в быт
ность директора тов. Атяски- 
на плохо относился к запросам 
подшефного детсада имени Кирова. 
Новый директор завода тов. Стро- 
кин стал оказывать помощь дет
скому коллективу. Не имеет пре
тензий к шефам и детсад ¡N1 21.

Однако не все шефы отзывчиво 
относятся к запросам своих под
шефных. Горремстройконтора (на-, 
чальник тов. Жестакова) шефст
вует над детским садом №  20. 
Помещение этого сада ремстрой-

контора ремонтировала почтит 
год. Едва был окончен капиталь
ный ремонт, как потребовалось 
вновь ремонтировать ворота, за
валинки, двери. Но ремонт шефы 
обещают, а не делают. Как извест1- 
но ремстройконтора является 
строительной организацией и все 
же она отказалась сделать для 
детсада такие несложные вещи, 
как тумбочки для умывальников, 
бревно для равновесия, гимнасти
ческую стенку и т. п.

Стеклозавод отказался оказать 
помощь подшефному детсаду 
№ 2 4  в завозе дров, не удовле
творил просьбу сада в оборудова
нии участка для игр; до ноября 
шефы затянули остекление окон 
в помещении сада.

Шефская помощь детским са
дам нуждается в значительном 
улучшении. Она носит пока одно
сторонний характер. Понятно, что 
и она нужна, но ограничивать 
этим шефские обязанности было* 
бы неправильно.

Детские сады —  учреждения, 
занимающиеся воспитанием. В 
них ребенок знакомится с окру
жающим его миром, получает не
обходимую подготовку для по
ступления в школу. Там же де
тям прививаются правила поведе
ния, их приучают к труду* раз
вивают любознательность «и т. д.

Во всем этом детсадам могут 
оказать большую помощь шефы. 
В шефствующих организациях 
работают люди разных возрастов 
и профессий: шофера, строители, 
механики, токари, кузнецы и т. д. 
Встречи этих людей с детьми 
могли бы быть очень интересны
ми и полезными. Мы не можем 
растить детей белоручками, леже
боками, людьми, не уважающими 
физический труд. Поэтому детш 
должны быть чаще и ближе к лю
дям физического труда, слушать 
доходчивые рассказы их, видеть, 
как они трудятся.

Шефы должны хорошо знать 
жизнь своего подшефного детсада, 
знать каждого ребенка, включая 
и его домашние условия, в необ
ходимых случаях влиять на роди
телей, помогать им в деле^воспи- 
тания детей.

Воспитание детей —  дело об
щенародное. Долг шефов детских 
учреждений —  стать ближе к де̂  
тям, к их интересам и запросам ж 
вместе с коллективами воспита
телей растить детвору, достойнуш 
нашего народа.

Н. Арефьев,
председатель исполкома райсовета 

Центрального района«

Н о в ы е  к н и г и
Вышли из печати и поступили 

в продажу новые книги:

В. С. Попов. Внезапность и не
ожиданность в истории войн. Не

которые характерные примеры. 

Военное издательство Министер
ства Обороны СССР. Москва. 1955 
год. Цена 6 руб. 50 коп.

Я. А. Кронрод. Социалистиче
ское воспроизводство. Госполитиз- 
дат. Москва. 1955 год. Цена 5 
руб. 90 коп.

И. Н. Чингвинцев. Заработная 
плата при социализме. Госполит- 
издат. 1955 год. Цена 1 руб.

Книги продаются в магазинах 
и киосках Книготорга.
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Совещание министров иностранных дел 
четырех держав в Женеве

Обсуждение вопроса о развитии контактов между Востоком
и Западом

ЖЕНЕВА, 14 ноября. (Спец. 
корр. ТАСС). Сегодняшнее засе
дание министров иностранных дел 
четырех держав открылось в 15 
часов 30 минут по среднеевропей
скому времени. Заседание по
священо обсуждению третьего 
пункта повестки дня совещания— 
о развитии контактов между Во
стоком и Западом.

Председательствовал А. Пинэ. 
Как известно, обсуждение вопроса 
о развитии контактов между Во
стоком и Западом было начато 
министрами ЗГ октября на четвер
том заседании, на котором' мини
стры изложили свои позиции по

этому вопросу.
На заседании 31 октября Совет

ская делегация внесла предложе
ние по вопросу о развитии кон
тактов. Делегации трех западных 
держав также передали на рас
смотрение совещания свое совме
стное предложение.

Министры на заседании 31 ок
тября поручили комитету экспер
тов из представителей четырех 
держав рассмотреть внесенные 
предложения и подготовить док
лад по третьему пункту повестки 
дня.

Первым на сегодняшнем заседа
нии выступил Г. Макмиллан.

ПРОТЕСТЫ В МАЛАЙЕ ПРОТИВ ВВЕДЕНИЯ В СТРАНУ 
ИНОСТРАННЫХ ВОЙСК

ЛОНДОН , 14 ноября. (ТАСС). 
Как передает агентство Рейтер, 
сингапурское отделение Объеди
ненной национальной Малайской 
организации, являющейся одной 
из трех политических групп, одер
жавших победу на августовских 
выборах, приняло резолюцию, на
правленную против введения в

Малайю австралийских войск для 
подавления так называемых «тер
рор истов» (н а ци о н а л ь но- ос в об од и - 
тельного движения — Ред.).

Автор резолюции Али Раус зая
вил, что введение в Малайю авст
ралийских войск «несовместимо» 
с требованием Малайи независи
мости.

ПРИЕЗД КАРДЕЛЯ В ЛОНДОН

ЛОНДОН, 14 ноября. (ТАСС) 
Сегодня в Лондон по приглаше
нию английского правительства 
прибыл заместитель председателя 
Союзного Исполнительного Веча 
Югославии Эдвард Кардель.

По сообщению агентства Рейтер, 
Кардель будет вести переговоры 
с Иденом и другими английскими 
руководителями «скорее по об
щим вопросам, чем по конкретным 
проблемам».

ПОДГОТОВКА В Ю ГОСЛАВИИ К СТРОИТЕЛЬСТВУ ПЕРВОГО 
ЭКСПЕРИМ ЕНТАЛЬНОГО РЕАКТОРА

БЕЛГРАД, 14 ноября. (ТАСС). 

Агентство Танюг передает, что ин

ститут ядерной физики имени Бо

риса Кидрича в Винче (близ Белг

рада) закончил подготовку к стро

ительству первого отечественного 
экспериментального реактора.

Реактор предназначается для 
экспериментальных целей и изго
товления изотопов для промышлен
ности.

ПО ПУТИ РЕМИЛИТАРИЗАЦИИ ЗАПАДНОЙ ГЕРМАНИИ

БЕРЛИН, 14 ¡ноября. (ТАСС). 
Как сообщает агентство АДН, за
падногерманское правительство 
развивает активную деятельность 
по осуществлению парижских со
глашений. После того, как первые 
офицеры новой западногерманской 
армии получили назначение, наме
чено немедленно набрать 6 тысяч 
военнослужащих для западногер
манской кадровой армии. Соглас
но сообщению агентства Ассошиэй- 
тед Пресс, эта первая группа бу
дет использована в штабах НАТО, 
для создания учебных частей и во
енных учреждений, приемки помо
щи из-за границы и выполнения 
специальных военных задач в бон
нском военном министерстве.

В начале января будут сформи
рованы первые учебные части за
падногерманских войск: 6 учебных

рот для сухопутной армии в Ан- 
дернахе, одна учебная рота для 
авиации в Нервенихе и одна учеб
ная рота военноморского флота 
в Вильгельмсхафене.

Одновременно на американских 
военных аэродромах в южной Гер
мании на так называемых курсах 
НАТО намечено подготовить око
ло 800 офицеров и унтер-офицеров 
авиации.

Агентство Ассошиэйтед Пресс 
сообщает, что еще до конца этого 
года, после принятия боннским 
бундестагом закона о военнослу
жащих, начнется призыв первых 
150 тысяч рекрутов. К этому вре
мени, говорится в сообщении агент
ства, части федеральной погранич
ной охраны должны быть включе
ны в новую западногерманскую 
армию.

РЕЗУЛЬТАТЫ М УНИЦИПАЛЬНЫ Х ВЫ БОРОВ В ТУРЦИИ

АНКАРА, 14 ноября. (ТАСС). 

Вчера в Турции происходили му

ниципальные выборы, в которых 

принимали участие правящая де

мократическая партия, крестьян
ская партия Турции и независимые 
к а ндида ты. Н а р о д н о-респу б л и к а н - 
ская партия и ресиубликанско- 
национальная партия бойкотиро
вали выборы.

Газеты отмечают низкую ак
тивность избирателей. По сообще
нию газеты «Вакан», независимые 
одержали победу в 28 вилайетах 
(всего насчитывается 66 вилайе
тов). В трех вилайетах прошли 
кандидаты по смешанным спискам, 
в двух вилайетах— представители 
крестьянской партии Турции,'а в 
оста льн ых—ч л е н ы д е м окр а ти че - 
ской партии.

НОВОЕ НАПАДЕНИЕ НА ОАЗИС 
БУРАЙМИ

НЬЮ-ЙОРК, 14 ноября. 
Как явствует из сообщения каир
ского корреспондента агентства 
Юнайтед Пресс, вчера посольство 
Саудовской Аравии в Египте опуб
ликовало заявление, в котором 
говорится, что 11 ноября при под
держке английских войск было со
вершено новое нападение на оазис 
Бурайми (Бурайми — арабская 
территория, богатая нефтью, на 
которую претендует Англия. — 
Ред.)

В результате нападения было 
убито 8.002 местных жителя — 
араба.

НЬЮ-ЙОРК, 14 ноября. (ТАСС). 
По сообщению агентства Юнайтед 
Пресс, касаясь инцидента 11 нояб
ря, каирское радио заявило: «Анг
лийские войска ворвались в дерев
ни Бурайми и Хамаша. Они нача
ли грабить население и разрушать 
жилища. Несмотря на это, вожди 
племен не пожелали сдаться и зая
вили, что они остаются верными 
королю Сауду» (т. е. монарху Са
удовской Аравии. — Ред.).

РЕЗОЛЮ Ц И Я 

ПОЛИТИЧЕСКОГО КОМИТЕТА

ЛИГИ АРАБСКИХ СТРАН

КАИР, 14 ноября. (ТАСС). Га
зеты сообщают, что Политический 
комитет Лиги арабских стран, ко
торый в настоящее время собрался 
на сессию в Каире, принял резо
люцию, выражающую возмущение 
действиями английских властей в 
районах оазиса Бурайми (Бурай
ми— район, богатый нефтью, был 
оккупирован в конце октября 
войсками английского профектора- 
та Договорный Оман, находящими
ся под командованием английских 
офицеров).

К СОБЫТИЯМ В АРГЕНТИНЕ

НЬЮ-ЙОРК, 14 ноября. (ТАСС). 
По сообщению корреспондента 
агентства Юнайтед Пресс из Буэ
нос-Айреса, вчера президент Арген
тины генерал Лонарди ушел в от
ставку, обязанности президента 
будет исполнять генерал-майор 
Педро Арам буру.

П ЕРЕГОВОРЫ  МЕЖ ДУ 

ОЛИМ ПИЙСКИМ И 

КОМИТЕТАМИ ГДР И ГФР

БЕРЛИН, 14 ноября. (ТАСС). 
В Берлине состоялись переговоры 
между представителями олимпий
ских' комитетов Германской Де
мократической Республики и Гер
манской Федеральной Республики 
по вопросу о создании общегер
манской команды на Олимпийские 
игры 1956 года.

Как явствует из опубликованно
го вчера коммюнике, достигнута 
договоренность и принято реше
ние о создании общегерманской 
команды на зимние Олимпийские 
игры, утверждены количественный 
состав команды по каждому виду 
зимнего спорта, единая эмблема 
команды и т. д. В коммюнике ука
зывается, что переговоры протека
ли в обстановке доброй воли и го* 
товности к взаимопониманию.

Достигнута также договорен
ность о проведении 17 марта 1956 
года в Биссейдорфе переговоров 
относительно создания общегер
манской команды на летние Олим
пийские игры в Мельбурме.

б е с е д а  в р а  ч а

Г Л А У К О М А
Глаукома — заболевание глаз, 

известное под названием «темная» 
или «мутная вода». Среди причин, 
вызывающих слепоту, она занима
ет одно из заметных мест.

Сущность глаукомы заключается 
в повышении внутриглазного дав
ления в результате расстройства 
кровообращения в глазу.

Когда глаз заболевает глауко
мой, внутриглазная жидкость, 
вследствие нарушения оттока ее 
из глаза, постепенно накапливает
ся в нем и Поэтому давление 
внутри глаза повышается. Глаз 
становится плотным, иногда твер
дым, как камень. Повышенное 
внутриглазное давление губитель- 
ню1 влияет на внутреннюю' оболочку 
лаза— сетчатку и зрительный нерв, 
где происходит сдавливание живых 
клеток и нервных волокон, в ре
зультате чего понижается зрение 
и может наступить слепота.

Глаукома поражает всегда оба 
глаза. Это случается не одновре
менно. Сначала заболевает один 
глаз, затем второй. Промежуток 
между началом заболевания каж
дого глаза может быть различ
ным. Иногда заболевание обоих 
глаз начинается одновременно.

Различают простую и застойную 
формы глаукомы.

Простая форма очень опасна 
тем, что развивается почти неза
метно, без болей и (неприятных 
ощущений. Зрение при этом по
степенно понижается в одном гла
зу, хотя часто больные этого не 
замечают и узнают о своей болез
ни только тогда, когда зрение на
чинает уменьшаться и в другом 
глазу. Глаза при этом выглядят 
здоровыми. Такое состояние мо
жет длиться месяцами, иногда го
дами, а между тем больной нахо
дится накануне слепоты.

Ранними признаками застойной 
формы болезни являются присту
пообразные кратковременные зату
манивания зрения, радужные кру
ги вокруг лампы или свечи, перио
дически наступающие в течение 
дня затруднения при чтении, иног
да беспричинные приступы слезо
течения, а также слегка ноющая 
боль в глазу и в соответствующей 
половине головы.

Такой приступ в началной ста
дии болезни длится от нескольких 
минут до нескольких часов. Вне 
приступа давление в глазу нор
мальное, глаз спокоен и кажется 
здоровым. В период остро выра
женной болезни приступы тяже
лее и давление внутри глаза почти 
всегда высокое, зрение понижает
ся. Иногда болезнь начинается 
сразу с острого приступа. Боли в 
глазу и виске достигают иногда 
невероятной силы. Боль при ост
ром приступе глаукомы часто соп
ровождается рвотой, общей сла
бостью больного и небольшим /по
вышением температуры. Наруше
ние зрения наступает тем быстрее, 
чем острее приступ.

Во время острого приступа глаз 
становится твердым1, сильно крас
неет, зрачок расширяется, роговая 
оболочка становится тусклой. Не
посредственной причиной острого 
приступа глаукомы являются пере
живания, волнения, горе, страх, 
пребывание в темноте, прием 
спиртных напитков.

При своевременном и рацио

нальном лечении первого или од
ного из первых приступов глауко
мы можно снизить внутриглазное- 
давление до нормального и пол
ностью восстановить зрение. Чаще 
после острого приступа болезнь 
принимает хронический характер. 
Через тот или иной промежуток 
времени наступает абсолютная 
слепота, если больной не лечится. 
В слепом глазу время от времени 
продолжают возникать приступы. 
Сильные боли в глазах и голове 
мучают больных и часто прихо
дится такие слепые глаза уда
лять, чтобы избавить больных от 
тяжелых страданий:

Нельзя прерывать начатое лече
ние. Его следует проводить бес
прерывно, так как без лечения, 
болезнь усиливается и может за
кончиться слепотой. Глаукому 
нельзя рассматривать как чисто 
местный процесс, это больной глаз 
в больном организме, поэтому ле
чение должно быть не только 
местным, но и общим.

Общее лечение заключается в 
воздействии на весь организм и, 
прежде всего, на центральную 
нервную систему. В этих це
лях применяют средства, укреп^. 
ляющие и успокаивающие цент
ральную нервную систему. Лече
ние сном и подсадками консерви
рованной ткани (тканевая тера
пия) занимает ведущее место при 
глаукоме.

Существуют и такие формы гла
укомы, которые не поддаются 
консервированному лечению. Тогда 
приходится прибегать к операции, 
которая может приостановить те
чение болезни.

Успех лечения во многом зави
сит от того, как соблюдается 
предписанный больному режим-

Большое значение имеет глубо
кий сон, продолжительностью не 
менее 8 часов в сутки, а при лече
нии сном—до 20 часов. Необходи
мо следить за нормальной работой 
желудка и кишечника, избегая за
поров. Пища должна быть преи
мущественно молочзно - раститель
ная. Прием жидкости следует 
ограничивать до 6—7 стаканов в 
сутки. Крепкий чай, кофе, спирт
ные напитки, приправы к еде воз
буждают «нервную систему, повы
шают кровяное и внутриглазное 
давление, поэтому их надо ограни
чивать, а спиртные напитки исклю
чить вовсе. Противопоказано куре
ние. Больным глаукомой рекомен
дуется чтение, вышивание и др., 
так как зрачки при чтении и дру
гой мелкой работе суживаются, 
в результате улучшается отток 
жидкости из глаза и уменьшается 
внутриглазное давление. Можно 
выполнять и легкую физическую 
работу. Тяжелый же физический 
труд, особенно связанный с дли
тельным наклонением головы 
(стирка белья, мытье" полов) про
тивопоказаны. Вредно мыться в 
жаркой бане, находиться- в тем
ноте, даже спать рекомендуется 
при свете.

Помните, что понижение зренйя 
в пожилом возрасте не является' 
явлением обязательнымч Не запу
скайте болезни.

В случае заболевания глауко
мой обращайтесь к врачу.

Т. Ефимова, 
глазной врач.

Редактор В. И. ПАРАМОШКИН.

ГОСДРАМТЕАТР 

16 ноября
А. Штейн 

«ПЕРСОНАЛЬНОЕ ДЕЛО»

Начало в 8 часов.
17 ноября

В. Розов 
«В ДОБРЫЙ ЧАСГ»

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Художественный»

Новый художественный фильм 
«КРАСНОЕ И ЧЕРНОЕ»

(1-я серия)
«Звезда»

Днем
Новый художественный фильм 

«СЧАСТЬЕ АНДРУСА» 
Вечером

«ТЕРЕЗА  РАКЭН»
На сеансе в 5 часов 30 минут 

документальный фильм 
«М АСТЕРА  

ИНДИЙСКОГО ИСКУССТВА»

Сызранской ТЭЦ
на постоянную работу тре

буются опытный бухгалтер по 
расчетам с рабочими и служа
щими и старший бухгалтер для 
работы на самостоятельном 
балансе.

Обращаться по адресу: пло
щадка ТЭЦ, отдел кадров.

Сызранская пивная база
доводит до сведения орга

низаций и предприятий, что 
с 1-го по 30 ноября с. г. она 
производит выверку взаим
ных расчетов за отпущенную 
продукцию и тару.

От предприятий и"органи
заций, не выверивших расчеты 
в течение указанного срока, 
никакие претензии принимать
ся не будут.

ПРОИЗВОДИТСЯ ПОДПИСКА
-  НА ГОРОДСКУЮ ГАЗЕТУ —

^ К р а с н ы й  О к т я б р ь “

НА 1956 ГОД
ПОДПИСНАЯ ЦЕНА: на 1 год — 39 рублей

на 6 месяцев — 19 руб. 50 коп. 
на 3 месяца — 9 руб. 75 коп. 
на 1 месяц — 3 руб. 25 коп.

ПОДПИСКА ПРИНИМАЕТСЯ городским отделением «Союзпеча
ти», почтовыми отделениями связи, а также на подписных пунктах 
предприятий, организаций, учебных заведений, учреждений и общест
венными уполномоченными.

Городским кинотеатрам

на постоянную работу требуются: 
дворник и уборщица.

Коллектив ветврачей города 
и Сызранского (сельского) рай
она извещает о преждевремен
ной смерти ветеринарного 
врача

Леонида Петровича 
СОКОЛОВА

и выражает соболезнование 
семье покойного;

Администрация и местком 
Сызранского отделения : госбан
ка СССР с прискорбием изве
щают о преждевременной смер. 
ти старшего кассира

Ивана Мартыновича 
ДЕМИНА, 

последовавшей после тяжелой 
и продолжительной болезни 
15 ноября, и выражают собо
лезнование ^емье покойного.
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